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ATA DA REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA Nº 015/2023 DO CONSELHO 1 

MUNICIPAL DE DIREITOS DAS PESSOAS COM DEFICIÊNCIA. Realizada 2 

na modalidade presencial, no dia 22 de novembro de 2023, às 14h. A 3 

Secretaria Executiva da Casa dos Conselhos representada pelas Sras. 4 

Claudia Ursini Queiroga e Aline de Souza Neri, participaram da reunião no 5 

Centro Vocacional Tecnológico – CVT, à Rua Acadêmico Nilo Figueiredo, 90, 6 

Centro, no Município de Lagoa Santa, MG, com as (os) demais participantes 7 

relacionadas (os) a seguir: Representantes do Governo: 1. Jacqueline de 8 

Souza P. Borges (Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social). 9 

Representantes da Sociedade Civil: 1. Sérgio Alexandre Meira Colen 10 

(Grupo Escoteiro Peter W. Lund); 2. Cláudia Cristina Francisco (APAE); 3. 11 

Valmir Alves dos Santos (Profissional Especializado); 4. Bruno Oliveira de 12 

Àvila (Associação Supere); 5. Anália Ferraz Amaral (Representante de Pessoa 13 

com Deficiência). Convidados: 1. Roselene Alexandre Reis; 2. João Ventura 14 

dos Anjos; 3. Sandra F. de Moura; 4. Aline de Oliveira Duarte; Justificaram 15 

ausência: 1. Amanda Rezende Silva de Oliveira (Secretaria de Saúde); 2. 16 

Kátia Regina Ebúrneo (Secretaria Municipal de Educação); 3. Márcia Bastos 17 

Rezende (Profissional Especializado); 4. Jordana Elen Neves Neubert 18 

(Diretoria Municipal de Desenvolvimento Social); 5. Carolina Pereira da Silva 19 

Melo (Secretaria Municipal de Saúde). Para deliberarem sobre as seguintes 20 

pautas: 1. Apresentação da Avaliação da 1ª Conferência Municipal dos 21 

Direitos da Pessoa com Deficiência de Lagoa Santa, com a presença do 22 

Secretario Municipal de Bem Estar Social, para uma conversa sobre as 23 

deliberações da Conferência; 2. Apresentação do Projeto “Inclusão Social, 24 

Esporte, Cultura e Cidadania”, pela Conselheira Cláudia Cristina. Informes 25 

gerais: 1. Estamos aguardando retorno do Ofício 026/2023 solicitando 26 

rebaixamento da calçada em frente às entradas do CVT; 2. A Comissão de 27 

Normas e Políticas Públicas está elaborando a minuta da lei de criação do 28 

Conselho, baseado no Caderno de Diretrizes do CONADE e a Resolução de 29 

criação do fundo municipal; 3. A Comissão de Apoio e Fiscalização de 30 

Entidades está elaboração a Resolução referente ao registro de entidades no 31 

CMDPCD; 4. Aguardando retorno do Ofício nº 030/2023 solicitando 32 
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informações sobre quais ações estão sendo realizadas pela Translago para 33 

garantir que os direitos das pessoas com deficiência e mobilidade reduzida 34 

sejam garantidos junto ao serviço de transporte público deste município; 5. 35 

Regimento interno - Aguardando apreciação do Conselho. Desenvolvimento: 36 

A Sra. Claudia Cristina, presidente deste Conselho, iniciou a reunião 37 

cumprimentando a todos e passou a palavra para a secretaria executiva Sra. 38 

Aline Neri que fez a leitura e explicação do compilado de todas as 39 

informações contabilizadas da 1ª Conferencia Municipal dos Direitos da 40 

Pessoa com Deficiência, pauta do item 1.  A Sra. Claudia Cristina se disse 41 

satisfeita com a realização da conferência. O Sr. Leandro Henrique, Secretário 42 

Municipal de Desenvolvimento Social, parabenizou o Conselho na figura dos 43 

Conselheiros e Secretaria Executiva pela realização da Conferência. Disse 44 

que recebeu o documento que listou todas as deliberações em âmbito 45 

municipal, estadual e nacional e que sentiu falta de um maior detalhamento 46 

das propostas, pois os textos foram desenvolvidos de forma “genérica”. 47 

Sugere que cada eixo vire uma meta mais objetiva. O Sr. João Ventura disse 48 

que no município há um descumprimento das normas técnicas em relação ao 49 

que determina a Lei sobre os direitos das pessoas com deficiência e que 50 

conta com o auxílio do secretário para que as mesmas sejam cumpridas. O 51 

Sr. Sérgio Colen disse que as obras que estão sendo executadas no 52 

município não seguem um padrão, algumas estão dentro das normativas 53 

técnicas e outras não. O Sr. Leandro sugere que, em primeiro lugar, o 54 

conselho busque conhecimento das normas técnicas, de como as leis 55 

descrevem a maneira como as obras devem ser feitas, para ter embasamento 56 

ao fiscalizar e cobrar. Disse ainda que o Conselho deve fazer um 57 

levantamento, junto a secretaria de obras, de quais obras estão fora das 58 

normas técnicas afim de readequá-las. Ao analisar as deliberações, o Sr. 59 

Leandro disse que identificou duas metas objetivas: Capacitação 60 

profissionalizante para o público PCD e capacitação dos servidores para o 61 

atendimento das pessoas com deficiência. Ele perguntou aos conselheiros se 62 

há, no conselho, informação de quantos PCD´S no município buscam 63 

emprego, pois esse levantamento é de suma importância para que os cursos 64 
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a serem ofertados atendam as necessidades. Ele sentiu falta de um núcleo de 65 

análise dos dados dos PCD´S na cidade, dentro do Conselho. Enfatizou que o 66 

Conselho precisa ser assertivo e para isso, trabalhar com números é 67 

essencial, pois com dados fica mais fácil fazer o direcionamento certo para 68 

cada demanda. Ele disse que as escolinhas de esporte já tem vagas 69 

direcionadas para os PCD´S e que não vê nenhum impedimento de ofertar 70 

também os cursos profissionalizantes para esse público. A Sra. Claudia disse 71 

que algumas empresas procuram a APAE em busca de PCD´S para trabalhar, 72 

mas que ela tem dificuldade de encontrar pessoas para preencher as vagas. A 73 

Sra. Anália disse que a APAE deveria divulgar isso de maneira mais ampla a 74 

fim de atingir um público maior. Sr. Leandro disse que é primeira vez que o 75 

município está experienciando a parceria entre conselheiros governamentais e 76 

sociedade civil dentro deste Conselho, ainda muito novo. Ele falou que têm 77 

um excelente termo de fomento em parceria com a APAE e que é uma 78 

excelente oportunidade para o Conselho fazer uma parceria com a instituição, 79 

junto a Assessoria de Comunicação da Prefeitura de Lagoa Santa, para 80 

divulgar as vagas para os PCD´S. Por fim, se colocou à disposição para que 81 

for necessário. A Sra. Roselene disse, enquanto PCD, que sempre quis estar 82 

dentro do mercado de trabalho e enfrentar todos os desafios, mas que muitas 83 

pessoas com deficiência, principalmente física, optam por não serem inseridos 84 

no mercado de trabalho justamente para não ter que enfrentar tais desafios. 85 

No item 2, a Sra. Claudia Cristina explicou sobre o evento/projeto que a APAE 86 

e a SUPERE querem realizar no dia 02/12/23. Convidou o conselho para 87 

participar e questionou como o Conselho poderia contribuir para esta 88 

realização. A secretaria executiva informou que poderíamos ter um estande 89 

no evento divulgando o conselho e considerou que o conselho não realiza 90 

evento. O Sr. Leandro considerou que o projeto do evento fosse enviado a 91 

Diretoria de Desenvolvimento para uma possível colaboração na realização. 92 

Nos informes gerais, a Sra. Claudia disse que estamos aguardando retorno 93 

dos Ofícios 026/2023 e 030/2023, constantes no item 1 e 4. No item 2, 94 

informou a todos que a Comissão de Normas e Políticas Públicas está 95 

elaborando a minuta da lei de criação do Conselho, baseado no Caderno de 96 
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Diretrizes do CONADE e a Resolução de criação do fundo municipal. 97 

Passando para o item 3, disse a Comissão de Apoio e Fiscalização de 98 

Entidades está elaborando a Resolução referente ao registro de entidades no 99 

CMDPCD. No item 5, a Sra. Claudia pede gentilmente que todos os 100 

conselheiros leiam o regimento interno para que o mesmo possa ser aprovado 101 

posteriormente. Nada mais havendo a ser discutido, eu, Claudia Ursini, 102 

encerro a presente ata que após lida e aprovada será assinada pelos 103 

participantes. 104 

Claudia Ursini Queiroga ___________________________________________ 105 

Aline de Souza Neri _______________________________________________ 106 

Jacqueline de Souza P. Borges ___________________________________________ 107 

Sérgio Alexandre Meira Colen _____________________________________________ 108 

Cláudia Cristina Francisco________________________________________________ 109 

Valmir Alves dos Santos _________________________________________________ 110 

Bruno Oliveira de Àvila __________________________________________________ 111 

Anália Ferraz Amaral____________________________________________________ 112 

Roselene Alexandre Reis_________________________________________________ 113 

João Ventura dos Anjos__________________________________________________ 114 

Sandra F. de Moura_____________________________________________________ 115 

Aline de Oliveira Duarte__________________________________________________ 116 


